

Quando había derecho a esperar que las lacras de la monarquía se desconocieran, he aquí que reaparecen con terrible virulencia. Ello era inevitable mandando los radicales. Porque lerrouxismo es eso. Apetencia insaciable de negocios en colisión con el interés general. Bandidaje. Eso es lerrouxismo. Lerrouxismo clásico.

JUSTICIA SOCIAL

Año IV Núm. 163

Mahón, 15 Septiembre 1934

Redacción y Administración. ANGEL, 8

APARECE LOS SÁBADOS

Precio: 15 Céntimos

Órgano de las Agrupaciones Socialistas Menorquinas y de la Federación Obrera de Menorca

S O M B R A S

Falange Española, después de un reclamo retador, expende unos volantes que son como una llave para proporcionar trabajo. Según los periódicos, delante el local de F. E. se han congregado imponentes multitudes de obreros parados.

Este hecho reviste una absoluta gravedad, porque sobradamente sabemos que unas lisonjeras palabras y unas proposiciones ventajosas venidas de los que necesitan a los que pretenden proteger, jamás pueden tener un sentido—ni remotamente pensarlo—de desinterés. Y eso es lo que nos perjudica a nosotros, no a los socialistas, anarquistas y comunistas, sino a los obreros conscientes de sus deberes y derechos. Los obreros propiamente dichos, tenemos por obligación, la necesidad de ser enemigos de los que tienen la misión "fatídica" de dejar caer de tarde en tarde unas migajas de pan para ellos. Esto es; los productores, por regla incólume de la naturaleza han de luchar contra los holgazanes; y demás, añadiendo a eso, que los holgazanes se dedican, con una santa virtud que los caracteriza a robar el producto de los que producen.

He aquí, pues, el contrasentido que nos horroriza, al ver que unos obreros han defendido, con una falta absoluta de su obligación, al nombre y los hombres que más tarde han de acabar por la fuerza con sus aspiraciones.

Falange Española, organización netamente fascista y por consiguiente enemigo positivo de las reivindicaciones proletarias, ha actuado, pudiendo, con una ventaja que pretende desmoralizarnos. Los sindicatos por ellos creados, han de llenarse, no importa con que y de que manera. Para los que tienen la necesidad apremiante de asegurar su agonía cualquier recurso es bueno. Primero fueron los sabotajes teñidos con sangre; ahora es el oportunismo y la astucia abyecta. Es el moribundo que roba la inyección de morfina que ha de apaciguarle los estertores de la agonía y con la esperanza de alargar por unos días la vida destrozada. Como el "enemigo número 1" de Chicago, el capitalismo se ha sometido a un tratamiento quirúrgico que le transformase las facciones exteriores para despistar a los burlados; y una esas facciones más felizmente logradas, es lo que llamamos fascismo.

Para los que han seguido de cerca el desarrollo operado en todos los tiempos por ese nuestro enemigo, no importa ponerse la piel de cordero, ni la transfiguración del rostro mientras el alma no haya sufrido ni la más leve variación. El engaño puede operarse una vez, pero el repetirlo se hace de todo punto imposible. Por eso, delante de la contrariedad de convencer por la razón se acude a la táctica hipócrita del lisonjeamiento bilioso, la adulación y ofrecimiento instantáneo de unas ventajas que no pueden sobrevivir.

La muestra de eso bien clara la tenemos en Hitler. El desinterés al ofrecer trabajo a los parados se convirtió bien pronto en la obligación constante de defender una personalidad. La falta de escrúpulos, la alucinación, o quizá la desesperación mal empleada lanzó a unos obreros, por el simple hecho de haberse puesto una cruz—¿aún no tenemos bastante con la propia?—svástica en el brazo, a sofocar el impulso social y a asesinar a sus hermanos con los que antes conviviera.

¿Podemos negar que los fascistas españoles vayan con el mismo propósito al ofrecer trabajo a los parados? ¿Podríamos imaginarnos con que condiciones lo hacen? La revolución fascista en España, por de momento, no puede hacerse empleando la violencia tal como se hizo en Alemania. En España no hay fascistas, o hay muy pocos. Si la palabra fascista la vemos tan comunmente, es mas bien debido al factor económico que subvenciona todas las propagandas, que no al factor numérico que apenas existe. No debemos engañarnos por eso; si nosotros alardeamos de fuerza es porque la tenemos y además porque nos asiste la razón; pero no debemos olvidar que nuestro enemigo tiene el capital en sus manos, y delante el dinero, muchos abandonan la vergüenza. La revolución fascista española por las armas, repetimos, no puede aceptarse actualmente, primeramente, porque la fortaleza de sus cuadros de choque es de una nulidad regocijante. Y ellos mismos lo deben reconocer así, pues se han aprestado a demostrar, delante del gobierno "puente" que la Juventud en la política etc., etc. Todos podemos prever el alcance de la ley que se dictó después sobre este asunto. Y ciego será el que no vea también el alcance de ese trabajo proporcionado desinteresadamente en el local de F. E.

—¿Qué han de hacer pues los obreros parados?— Se me preguntará. Yo bajo mis posibilidades solamente preveo una solución. No; la culpa y la solución no es de los parados solamente: La culpa es de todos. Es la negligencia, el desinterés hacia las cosas sociales candentes, que pueden llevar a bienestar común o por el contrario enterrarlo para siempre ahuyentando la posibilidad de revivirlo. La culpa es de todos, que esperamos, con nuestras discusiones, a que la ponzoña vaya tomando pié y se nos eche encima. Pero ya advertimos que esa porquería, para nosotros es fácil de quitárnosla de encima si no fuera por... (cuidado a la censura).

No obstanté nosotros no nos amedrantamos; delante del reto de Gil

Un obsequio de los republicanos a Indalecio Prieto

A raíz del último incidente parlamentario en el que nuestro camarada Indalecio Prieto hubo de replicar con argumentos contundentes a las agresiones de que le hicieron objeto cavernícolas y lerrouxistas, un grupo de republicanos, socios del Círculo Republicano Autonomista del Distrito de la Misericordia, de Valencia, tuvo la feliz humorada de regalar al compañero Prieto un respetable "lliriano", acompañado de expresiva dedicatoria.

Nuestro correligionario agradeció el simbólico obsequio en los siguientes términos:

"El diputado a Cortes por Bilbao.

Madrid, 2 agosto de 1934.

Sr. D. José Campos Marco. Muy señor mío: Anteayer, al regresar de una excursión, que ha durado varios días, por el Cantábrico, y antes de proceder a abrir la correspondencia, me encontré en mi despacho con una caja de cartón larga y estrecha. La miré con curiosidad, y me decidí a abrirla con más curiosidad aún. Grande fué mi sorpresa cuando me encontré dentro de ella un magnífico garrote, un lliriano, como ustedes le denominan.

Después, al abrir la correspondencia, tuve el gusto de leer su muy atenta carta y el mensaje que con usted firma buen número de republicanos autonomistas del distrito de la Misericordia de Valencia. Ruego a usted que transmita a todos ellos el testimonio de mi gratitud. El regalo de ustedes es verdaderamente simbólico, muy propio para estos tiempos. Lo conservaré con verdadera estimación, aunque no me atrevo a prometerles salir a la calle con él, porque voy a llamar excesivamente la atención, y, porque además, el lliriano resulta un poco largo para mi figura que no es como usted sabe, muy esbelta.

Reiterándoles a todos las gracias quedo de usted afectísimo s. s. y amigo.

INDALECIO PRIETO"

Nos complace el rasgo de esos republicanos por lo que significa de reconocimiento de las virtudes cívicas del ex-ministro socialista y también de repulsión hacia los que, titulándose republicanos han traicionado la República entregándola a las pandillas reaccionarias desfigurada y deshonrada.

Robles al decir que ya ha llegado su hora, nosotros pasando revista vamos diciendo quedamente a fin de no inquietar a los legisladores:

"¡Joven Guardia! ¡Joven Guardia!"
"¡Arriba los damnados por el hambre!"
"¡Se acerca el tiempo de la paz!"

CANTO FUTURO

DE REGRESO

Ya pasa el cortejo que ha triunfado;
suenan los clarines y los tambores
y los obreros, brazo alto y puño cerrado,
rinden homenaje a los triunfadores.

Marchan resueltos, serios, pecho afuera
mirando al frente con aire marcial;
es la tropa socialista que ya llega
triumfante. Cantan «La Internacional»

Esta roja enseña, tremola gozosa
y el Sol radiante alumbra en roja llama,
pero cuando el burgués su himno entona
¡cuánta sangre joven en negocios se derrama!

Por querer ser más que los otros ¡Egoístas!
robásteis, asesinásteis, sin corazón ni templanza
y os olvidásteis que a nuestra reconquista
será cruenta, pero justa, la venganza.

Caed bajo nuestra planta, burgueses canallas;
caigan los que os ayudan ¡Ah! clero inmundo...
ya se han librado las últimas batallas;
ya es libre la humanidad, ya es libre el mundo.

El Sol besa y con adorados crines
vibra en el arpa meliflua de los ruseñores
mientras la mariposa besa a los carmines

de una flor perfumada de bellos amores....
Paso a la roja Enseña. Paso a los paladines
que llegan de la gran batalla triunfadores.

ADA LLOTF

Palma 26-8-34

(Esta poesía es para los niños socialistas)

Material para un homenaje

Un admirador del Sr. Lerroux reúne materiales para publicar una extensa biografía del jefe de los radicales con motivo del homenaje que a éste le preparan sus correligionarios.

Por si la memoria le es infiel a dicho escritor, a continuación publicamos el guión de algunos datos de los muchos que tenemos en cartera relacionados con la vida de D. Alejandro. Tal vez en ellos encontrará aquel algo sabroso que le servirá para completar su bello cuadro:

Lerroux en "El País": Historia de un sable.

Otras historias de sables.
Las sardinas y llanguets, manjares predilectos del Caudillo.

Sus relaciones con Ferrer y los anarquistas.

"¡Abajo la propiedad!"
"Hay que levantar el velo a las novicias".

Lerroux, Emperador del Paralelo.
Sus artículos de la Publicidad: historia de un loro.

La "caza" del Pueblo, de Barcelona.

Campañas contra Salmerón.
Semana trágica.
Baños de Montemayor.
Maura, no.

El viaje a América: El tesoro de la República. Toribio, diputado, saca la lengua... y los cuartos.

Epoca de los negocios productivos: cal, yeso y cemento.

Los dos compradores Emiliano y Lerroux.

Otro amigo del alma: Pich y Pon, Opiniones de Pablo Iglesias y Azcárate en los que sale mal parado el jefe de los radicales.

Negocios, negocios, negocios.
Viaje a Canarias durante la Dictadura.

Lerroux acabó su carrera de abogado.

Aprueba el fusilamiento por lo del "Numancia".

No lo temblaría el pulso.
D. Antonio Maura es el más grande político.

"Yo gobernaré".
Lerroux y la pacificación de los espíritus.

Otro amigo del alma: Don Juan March.

Cópula Lerroux-Gil Robles.
Lerroux comparado con el santo de Asís: Vida de sacrificios.

D. T. C.

UN ARTÍCULO DE "EL DILUVIO"

"Lerroux merece la execración popular"

"El Diluvio" de Barcelona ha publicado el siguiente artículo:

"No se nos culpe de la persistencia en los reproches políticos a Lerroux bajo el régimen monárquico. Como en ocasión alguna mereció la alabanza de los republicanos consejeros y austeros, sistemáticamente tuvimos que combatirlo. En la mente de todos está que Lerroux, lejos de acelerarlo, retardó el desmoronamiento de la abyecta dinastía borbónica.

Después de proclamada la República, no fué menos recriminable la actuación política de Lerroux. A regañadientes permaneció en el Gobierno provisional, porque en él considerábase postergado, y al recabar su libertad de acción cuando no le fué posible sustituir al señor Alcalá Zamora en la jefatura del Poder ejecutivo, convirtiéndose, con sus incondicionales partidarios, en un elemento de perturbación para la República.

No se atrevió entonces Lerroux a expresar claramente sus designios. Vacilante, receloso, incurrió en constantes contradicciones. En la sombra intrigaba contra el Gobierno, pero en público absteniase temerosamente de combatirlo. Si alguna vez se atrevió a dirigir reproches a los republicanos que con él habían compartido las funciones de gobierno, hizolo tímidamente, de soslayo, por miedo a que ante la nación, en las Cortes constituyentes, le echasen en cara la ingratitud que cometía con quienes, pudiendo excluirle, le habían admitido en el primer Ministerio republicano.

Pero no tardó mucho Lerroux, espoleado por la ambición, en exhibirse políticamente tal cual era en realidad. La campaña obstruccionista que con sus adictos realizó en las Constituyentes puso de resalto el desprecio que le inspiraba el nuevo régimen. Sus posteriores coqueteos con las derechas fueron una prueba inequívoca de que estaba firmemente decidido a posponerlo todo a mezquinas ansias de exaltación y a ruines deseos de venganza personal.

Nosotros, en las postrimerías del régimen monárquico, excitamos sinceramente a Lerroux a que rectificase su pasado y se redimiera de sus enormes yerros y de sus tremendas culpas. Más tarde le requerimos para que no realizara contra la República una labor fratricida, primero con la obstrucción parlamentaria y después con el acercamiento a las

derechas y las tentativas de anulación de la obra legislativa de las Cortes constituyentes.

Lerroux, lejos de enmendarse, reincidió insensatamente en sus propósitos de ambición y de venganza. En repugnante contubernio con todas las derechas, confabuladas contra la República, tuvo la impudicia de acudir a los comicios para la elección de las actuales Cortes, y en ellas ha llegado al descoco de iniciar unas veces y consentir otras la inconstitucional derogación de las leyes laicas y de carácter social puestas en vigor por las Constituyentes, así como la concesión de una vergonzosa amnistía a todos los condenados como enemigos del régimen. Lerroux, para dar pábulo a sus ambiciones de mando, en sus seniles afares de encumbramiento, ha dejado la República a merced de sus enemigos, que si no piensan en una próxima restauración monárquica, acarician el deseo de imponer una nueva dictadura.

Estamos ante una inquietante pavorosa, terrible incógnita. Rigen los destinos de la República unos políticos ineptos y débiles, juguetes de Lerroux, quien, con su incapacidad característica, gobierna entre bastidores. Cercana la reapertura de las Cortes, nos amenazan dos graves peligros: o la vuelta de Lerroux al Poder en procaz amontonamiento con las derechas o la caída real de la República, aunque ésta se conserve de nombre, como sucedió con la de 1873 a contar de la disolución de las Cortes por el general Pavía el 3 de enero de 1874.

¡Y en momentos tan críticos, tan angustiosos se les ha ocurrido a los aduladores de Lerroux consagrarle un homenaje nacional! Ese acto de acatamiento inmerecido pone en el mayor de los ridículos a quienes lo ofrecen y, lejos de elevar, rebaja al que lo recibe. Porque Lerroux, como político, así por la labor realizada antes como después de la proclamación de la República, más que enaltecimiento, merece una exoneración.

Quiere tributársele una apoteosis, rendírsele los honores de una glorificación, cuando, justicieramente, por sus inconsecuencias, sus veleidades y sus egoísmos como conductor de multitudes antes, y por sus torpezas como gobernante luego, bien merecido tiene que se le señale, con escarnio y vilipendio, a la execración popular".

Los que se van

Víctima de larga y penosa enfermedad el 5 del actual dejó de existir nuestro estimado compañero Francisco Puigali Bisbals, honrado trabajador y entusiasta luchador en pro de la causa de los oprimidos.

Reciban su esposa María Pol y demás familia nuestro sentido pésame. —También el día 11 del actual la parca, injusta, nos arrebató a nuestro amigo y compañero, Santiago Pons Seguí, a la edad de 30 años, cuando el optimismo alentaba su vida para luchar en bien de la causa del trabajo que con tanto tesón defendía.

Reciban nuestro más sentido pésame sus parientes, todos ellos apreciados camaradas nuestros y en particular su esposa, nuestra compañera Catalina Mercadal Goñalons.

Que la tierra les sea leve a estos dos estimados camaradas.

Para "La Voz de Menorca"

Que "La voz de Menorca" tiene, como los demás periódicos, un editor que responde de los escritos publicados sin firma en dicho diario es cosa que no hemos puesto en duda, no sabiendo la razón a qué obedece que el señor "Delfín" nos lo recuerde airadamente en su artículo del miércoles.

No hemos olvidado eso, joven infatuado, a pesar de desconocer, al contrario de usted, el arte del periodismo; no teniendo ello nada que ver con nuestra suposición respecto al sueldo del día 1.º de este mes a que usted hace referencia. Sin permiso de usted se puede opinar que la endeble defensa de sus amigos de la Diputación a que aludimos fuera, cuando menos, inspirada por el vice-Presidente señor Tudurí porque tal parecer no menoscaba la autoridad del director de "La Voz de Menorca" el cual no debe enfadarse por tan poca cosa.

"El Delfín", por lo que dice, vemos que no puede consentir que pongamos en duda la paternidad de los escritos que aparecen sin firma en el diario del Gobernador que han de ser forzosamente salidos del catetre del director, aún cuando a la legua se observe que ninguna participación tenga en ellos. Es mucha la petulancia de "El Delfín" que nos quiere dar lecciones solo porque su papá es un *acreditado* periodista.

Con respecto a los latrocinios, sin cursiva, no son falsedades ni tergiversaciones sino graves acusaciones de "El Obrero Balear", basadas en hechos fundados que el camarada García puso de manifiesto en el seno de la Diputación, quedando ellas en pie después de la réplica fabricada en Palma, de "La Voz de Menorca" del miércoles, que trata inútilmente de quitar importancia al vergonzoso asunto en que tienen metido sus manos puercas algunos amigos de March, a los que no desamparan varios radicales de Mallorca.

En cuanto a que esos señores puedan darnos lecciones de dignidad y honradez, nos ha de permitir "La Voz de Menorca" que su afirmación la pongamos en duda. Tratándose de radicales y refiriéndonos a la cosa pública, sospechamos de casi todos los que ostentan cargos, y los consideramos capaces de realizar muchas cosas malas con tal de hacer dinero.

A tales individuos, empezando por don Emiliano Iglesias, jefe de la minoría parlamentaria radical, les negamos autoridad moral para dar lecciones de dignidad y honradez a nadie.

Para el señor Cardona

En "La Voz de Menorca" del día 11 del corriente, se inserta un remitido que lo mismo por su extensión que por su contenido, deja colocado al autor del mismo en una situación verdaderamente ridícula.

Alude el señor Cardona, que es el padre de dicha criatura, a mi artículo anterior, publicado en JUSTICIA SOCIAL, pero como no tiene medio ni posibilidad de combatir lo que dije recurre, para rechazar mis ataques, a un argumento completamente falso.

Digo que su argumento es falso, y para censurar su testarudez le podría dar más explicaciones don Abelardo Oleano, secretario de la entidad que el señor Cardona menciona, pues al ingresar en la Juventud Socialista solicité mi baja de socio del Casino de Obreros de Unión Republicana, como le consta a dicho señor Oleano. Si hasta la fecha no ha cursado efecto mi solicitud alguien tendrá la culpa, pero por lo pronto puedo decir muy alto que ésta no es mía. Comprendo perfectamente las normas que en esos asuntos deben seguirse, y no es el señor Cardona, sin autoridad para ello, quien me ha de enseñar por donde debo pasar. Conste que no me anima ningún propósito en contra del señor Oleano; ésta es persona para mi merecedora de toda consideración y respeto.

Perdone que le diga también, señor Cardona, que ha enseñado usted una vez más el plumero al sorprenderse que un republicano haya pasado al campo socialista, ingresando en una de sus organizaciones. Esto sucede todos los días, siendo la cosa más natural. De otras cosas, relacionadas con el ingreso de socios, debería usted sorprenderse, y en cambio, por lo visto, no les ha dado ninguna importancia su escrupulosa personalidad, no obstante haber intervenido en ellas.

Ahí va la escrupulosa labor del señor Cardona en clasificar los elementos republicanos:

En la Casa del Pueblo, como en todas las demás sociedades, hay una tablilla para anotar los nombres de los aspirantes a socios, y en ella inscribió el señor Cardona a uno que había de formar parte del Ateneo Popular, cuya entidad, como se sabe, está domiciliada en la misma Casa. El nombre de ese aspirante que figuró en la tablilla pertenece a un elemento muy conocido al servicio de las derechas monárquicas; pero el señor Cardona, poniendo una vez más de manifiesto su esmerada labor, se valió de sus artimañas para modificar a su gusto la filiación política del nuevo socio, y

ahora resulta que el que estuvo expuesto a la vista del público como aspirante al Ateneo Popular figura en la lista de socios del Casino de Obreros de Unión Republicana. ¿Qué tal?

¿Es ese un buen procedimiento? De lo que digo tengo pruebas, estando dispuesto a dar el nombre y apellido del interesado del que el señor Cardona a sabiendas se hizo encubridor.

¿Dónde está el republicanismo del nuevo socio? Creo que es preferible que en una sociedad que se dice obrera, den entrada a los que tienen ideales marxistas, que a elementos derechistas como el señalado.

¿Significa, señor Cardona, un retroceso que un republicano se venere socialista, sobre todo si es obrero?

¿Y tiene usted valor de combatir a los socialistas cuando una ley votada por éstas le dió ocasión de poner de manifiesto su holgazanería?

Para acabar no tengo otra cosa en decirle que debe usted poner de manifiesto su amarga desazón y reconocer que la verdad no admite excusas. Continúe rebatiendo mis argumentos que aquí le espero, pero con palabras claras y de solidez.

Se me olvidaba: En cuanto a lo del Lazareto no tengo porque defenderme de las graves "acusaciones" del señor Cardona. Si solicité la plaza de conserje de dicho establecimiento es porque me consideré en condiciones para ello, no valiéndome de la influencia de los partidos para consguir mi propósito.

JOSE CAULES JUAN

Por la Cruz Roja

De D. Antonio Cardona Carreras, Presidente del Comité local de la Cruz Roja española, hemos recibido una hoja al testimoniarnos dicho señor su aprecio y consideración en atento saludo, en cuya hoja se hace un sentido llamamiento al pueblo de Mahón. A éste, con la enumeración de importantes servicios prestados, se le pide su valioso apoyo en pro de los fines que realiza la Cruz Roja que puede hacerse efectivo inscribiéndose como socio de la misma o con donativos en metálico de los cuales se dá recibo.

Con agrado nos sumamos al llamamiento del Presidente del Comité local de la Cruz Roja Española, recomendando también a estos habitantes su concurso que es indispensable a la institución de referencia.

El día 23 de Septiembre, la España de los estómagos hinchados y de los aspirantes a hincharse, rendirán un homenaje al político español más execrable (por encubridor, delator y traidor) D. Alejandro Lerroux y García.

Un 25 por ciento ha aumentado el precio de los pasajes la Transmediterránea. Ese es un nuevo atraco al pueblo que nos induce a consignar nuestra más enérgica protesta. Los dos diarios locales, subvencionados por la compañía, han hecho mutis por el foro.

A nuestro camarada Ferrán, ex alcalde de Villanueva de la Serena, trabajador honrado y hombre entero, van a aplicarle la ley de vagos. ¿Por qué no procura Salazar Alonso que se la apliquen al maricón de su hermanito que anda colonizando negros en Guinea a cuenta del presupuesto del Estado?

Página de la Juventud Socialista de Mahón

¡Jóvenes comunistas! "Nuestra Palabra" no quiere que sepais la verdad de las cosas y os embauca con informaciones falsas.

Levantaos resueltamente y exigid a vuestros dirigentes: ¡Menos palabras y más hechos!

El frente único y los comunistas

«Nuestra Palabra» se ha negado a publicar el presente artículo con el fin de impedir que los obreros no supieran la verdad de los hechos. Vano empeño, el único órgano provincial de los obreros «El Obrero Balear» lo ha dado a conocer y nosotros lo reproducimos para que rabien los revolucionarios de papel.

A los trabajadores de Baleares

En el número 73 de "Nuestra Palabra", correspondiente al día 16 del mes en curso, se inserta una información con el título "Sobre Frente Único en Menorca" en la cual se pretende hacer pasar a la Juventud Socialista de Mahón, en particular y a todos los socialistas en general, como enemigos de la unidad de acción, aportando como prueba de ello una serie de razones mixtificadas, que a la par que demuestran la poca seriedad de los informadores, dá a conocer — leído entre líneas — que el Partido Comunista de Menorca, persigue, no la acción común de los explotados, sino la desorganización de las entidades obreras para atraer a los obreros a su Partido.

La Juventud Socialista de Mahón atenta siempre a los deseos de la clase proletaria por la que está integrada, no puede permitir en silencio estas maniobras y por este motivo hace pública esta nota demostrando con pruebas la verdad de lo dicho:

De todos es sabido que el Congreso de la F. O. M., a propuesta de los delegados socialistas, se pronunció por la unidad de acción, en cumplimiento de lo cual el Comité de la misma invitó a una reunión a las Sociedades afectas a la C. N. T. organismos autónomos, Agrupaciones Socialistas y grupitos comunistas que se celebró en Mercadal el día 25 de febrero y en la que dejaron de concurrir los cenetistas.

En la citada reunión se examinaron los puntos que pudieran servir de base y después de amplias deliberaciones se acordó designar un Comité, integrado por distintas fracciones, que una vez consultadas todas las entidades resolviera en definitiva la norma de conducta a seguir. Para la mayor efectividad de ello los reunidos acoplaron en seis puntos y un apéndice los deseos de todos, modificables a juicio de las

asambleas obreras de las respectivas entidades que habían de formar el F. U.

La Presidencia del Comité recayó a un camarada comunista, elogiado muchas veces por "Nuestra Palabra" por su gran actividad y revolucionarismo, quien convocó a los comisionados para los trabajos preparatorios a una reunión que se celebró el 4 de marzo en donde se puso de manifiesto, el deseo de los comunistas, que no era otro que lograr que el Comité aprobara los seis puntos con interpretaciones muy originales sin someterlos al conocimiento de los obreros de base. La negativa rotunda de los socialistas hizo fracasar su maniobra y desde entonces no se reunió más el Comité a pesar de los requerimientos que se hicieron al Presidente el cual siempre daba excusas. Dos meses más adelante recibimos una convocatoria invitándonos a una reunión a la cual asistimos a pesar de que ignorábamos el objeto de la reunión ya que la citación venía sin firma, sello ni nada que diese a conocer de que se trataba ni quien la enviaba. Sorprendidos quedamos cuando un sujeto que dijo llamarse Federico Arce nos indicó que la reunión era del Comité y que había sido convocada por él, el cual era sustituto, según nos demostró con la credencial, del Presidente por acuerdo del Partido Comunista. Huelga decir quien asistió a la reunión, pues faltaron casi la mitad de los delegados.

Las intervenciones del citado Arce, delegado comunista, no pudieron ser más desacertadas, hasta el punto de demostrar la conducta asquerosa del que fué anteriormente delegado comunista y que había merecido los honores, hacía pocos días de ser elogiado por el órgano Balear de su Partido. Este, como el otro, pretendía que el Comité organizador se convirtiera en órgano oficial del P. C. y resumió sus intervenciones de ataques a los socialistas y anarquistas en dos proposiciones: difusión en toda Menorca de un manifiesto de ataques a los obreros que no militaban en las filas comunistas y celebración de una asamblea magna llamada de Frente Único, pero con el mismo fin que el manifiesto. El delegado de la Juventud Socialista hizo presente que esto no

eran maneras de hacer el Frente Único y se opuso, resueltamente, a secundar tales planes y esto dió motivo a que se suspendiera la reunión sin tomar ningún acuerdo.

Dos semanas más tarde recibí la J. S. de M. una carta del delegado comunista quien se asumió por sí sólo el cargo del Tesorero y la libertad de contestar en nombre del Comité, invitándola a la asamblea y exigiéndole cierta cantidad que había prometido para ayudar a los gastos de propaganda. Naturalmente, nosotros nos negamos a entregar cantidad alguna hasta la celebración de estos actos y le remitimos una carta en donde le exponíamos nuestros puntos de vista adjuntándole a la vez un proyecto de bases para la discusión y organización del Frente Único.

La asamblea no llegó a celebrarse a pesar que hubo Agrupaciones que le remitieron dinero, el cual ignoramos la suerte que habrá tenido.

Ultimamente y con el propósito de sorprender la buena fe de los obreros, "Nuestra Palabra" publica ciertos artículos en los cuales quiere hacer parecer a estos hombres amigos de la unidad obrera, cuando son todo lo contrario. Táctica confusionista que empleó, también, "Mundo Obrero" para dar cuenta de estas reuniones, manifestando que el citado Congreso se había celebrado a iniciativa del Radio Juvenil Comunista de Ciudadela (esto podréis leerlo en el n.º 14) y que la emplea el comunista Arce que actualmente se ha presentado en Ciudadela con el nombre de Simón Salinas. Nosotros repudiamos todo esto, los obreros harán lo mismo a medida que vean la mala fe de ellos. Por el momento aquí van unas cuantas verdades que no les conviene olvidar, en las cuales se refleja quienes son los saboteadores del Frente Único. Verdades que ampliaremos si este Corresponsal, Federico o Simón o lo que se quiera llamar, sigue con sus trece de calumniar a los que tienen por norma la seriedad, el amor a la causa revolucionaria y la honradez.

JUAN LOPEZ MORILLO
(Secretario general de la Juventud Socialista de Mahón)

DE LO CONTENIDO EN ESTA PÁGINA SE HACE RESPONSABLE LA JUVENTUD SOCIALISTA OBRERA DE MAHÓN

“La ciudad alegre y confiada”

...¡Oh los románticos!.. ¡Claro está! En aquellos tiempos aún no muy lejanos, la industria de los Monederos, la industria del Calzado, todas las industrias, eran fuentes de riqueza en cuyos chorros bebían hasta hartarse todos los obreros menorquines... El comercio en general, se desenvolvía evolutivamente de manera tal, que proporcionaba a la clase trabajadora toda una serie de cosas favorables con que atender a las necesidades de la vida; se comía decentemente, se vestía según el papel que se desempeñaba en aquel oficio o en aquella profesión, al cabo de la semana se podían gastar unas pesetas en ir al teatro, en hacer una comida íntima, etc. (cosas todas ellas que ayudan a que la cruz del proletariado sea más llevadera) en una palabra se vivía algo de lo que debe ser la vida para todos los seres que componen el mundo y no para una sola clase privilegiada. En aquella época de eterna recordanza no pensaba nadie en revoluciones, ni siquiera en promover la más pequeña algarada, todo era zambra y alegría, se tenía miedo a todo lo que pudiera molestar la paz de nuestra "Roqueta" en cuyo peñón más alto enarbolábase la bandera blanca, en cuyo seno bordado llevaba el racimo de olivo, que era la admiración de todos los extranjeros que nos visitaban.

Menorca... entonces tenía razón para ser alegre y confiada, ya que a la sazón quejarse hubiera sido una cosa injusta porque no había motivos para quejarse, sino para gozar y nada más que para gozar de las bellezas de esta Isla, que más tarde han dado en llamarla la Isla Blanca y Azul.

Hoy desgraciadamente todo ha cambiado: no hay trabajo para los obreros, no se puede comer, no se puede vestir, ni se puede hacer nada, absolutamente nada de lo que pudiera hacerse, de lo que hacíamos en los tiempos de la abundancia, de lo que pertenece exclusivamente al obrero que todo lo produce, y aún pensar que haya quién se extrañe de que suceda lo que sucede... ¡Pobres mulleras! No habéis visto todavía nada de lo que os preserva el destino alocado; no os extrañe que los menorquines que siempre fueron pacíficos, un día se alcen levantiscamente y lo echen todo a rodar, no os extrañe, porque ya estamos cansados de injusticias y no queremos que nos sigan llamando la "Ciudad alegre y confiada" en la cual para colmo de desdichas quién puede y dispone nos ha mandado un equipo de guardias de Asalto.

Si en vez de mandarnos autori-

dad quién siempre la combatió, nos hubiera mandado unas migas de pan, solo unas migas, seguiría Menorca siendo la Isla Blanca y Azul y Mahón la "Ciudad alegre y confiada" pero así no, no camaradas, estamos dispuestos a cambiar los cartelitos, y poner: "Menorca isla negra y roja", Mahón la "Ciudad manchada por el lodo". Que se fastidien los románticos.

NESGORET-TE

Una vez y hasta le último

Es en el campo donde se ceba más sanguinariamente el odio de la burguesía contra la clase trabajadora. Es en el campo donde el hambre es más aguda, la opresión mayor y las violencias más crueles. El capitalista agrario no puede perdonar al obrero campesino el haber visto claro su porvenir y haberse unido al obrero de la ciudad en la lucha contra el enemigo común. Contra los camaradas campesinos van hoy los golpes más duros. Es natural que sean ellos los que más apremien para dar la batalla decisiva.

Pero esta situación suya exige un cuidado mucho mayor en la oportunidad de esa batalla. Una derrota parcial sería de consecuencias irreparables. Costaría torrentes de sangre. Retrasaría, acaso para siempre, la hora de la victoria final. ¡Hay que hacerse fuertes, camaradas! Ya sabemos que lo sois; que estáis dando, día tras día, un heroico ejemplo a los obreros de la ciudad; que estáis ya casi al extremo de vuestras fuerzas. Porque lo sabemos y porque sabemos de lo que sois capaces en la lucha, os pedimos la fortaleza máxima de sacar fuerzas de vuestras heridas. Que cada vejación, cada ofensa, cada rasguño que os hagan quede grabado para siempre en vuestro ánimo con el propósito de cobrarlo con creces. ¡Hemos de vencer y venceremos! Y el día llegado las hoces tendrán trabajo que hacer, aunque no sea el tiempo de la siega.

Campesinos: ¡Una sola acción, pero definitiva y hasta lo último! ¡Son muchas las cabezas que tienen que caer para que seáis libres! ¡Ahorrad vuestras fuerzas! ¡Apretad los puños y las filas! ¡El año rojo—05 lo aseguramos—no será año de sequía!

Las Juventudes Socialistas son las únicas organizaciones juveniles de la isla que representan el sentir revolucionario de los jóvenes. Jóvenes camaradas: ingresad en ellas ¡por el triunfo de la Revolución! ¡por la Dictadura del proletariado! por la insurrección...!